
人生有几多个十年？—宁老师 

         

一句灵魂拷问 

“人生有几多个十年？”这豪情壮语是来自香港红极一时的电视剧《巾帼枭雄》

男主角”柴九”（黎耀祥饰）剧中的金句。虽然我并没有看这套剧，但是当我下

决心申请要来良院事奉的那一刻，心里忽然冒起了这一句灵魂拷问。 

 

  
牧者心底话 

犹记得十前年，是我在神学院读书的最后一年。有一天，我在神学院食堂里用餐

时，恰巧附近正坐着一位从内地教会来港进修的资深教牧。由于他是我班的插班

生，我便走到他身旁坐下，边吃边跟他聊天。当时主已经给我一颗“中国心”，

但我却无所适从，究竟怎样回应来自上主负担？加上我为着快要毕业要落实事奉

方向而感到迷茫。于是我跟这位老牧者聊天时问他：“你认为像我这样，一个来

自香港的单身姊妹，可以怎样服待那些骨肉之亲的信徒呢？”我记得他回应，说

道：“你太老了！按你现在的年纪，一个人四处奔波到不同地方的教会服侍，无

论是年龄和体力，都不太合适！与其一个人跑，不如考虑帮助那些比你更年轻的

年青领袖，好好帮助他们，支持他们可以跑得更远，跑得更长久！” 

 

  
万事互相效力 

如今回想起来，总觉得从老牧者的智慧提点，接着通过神学院同学转介而认识良

院，整个过程犹如圣经所形容”…万事都互相效力，叫爱神的人得益处…”(罗

8：28) 

 

记得那年暑假，我来到良院当义工，协助其他老师批改试卷。我发觉，良院同学



大多在教会服侍，又或是教会义工领袖。每当看到同学分享他们怎样透过学习良

院科目、怎样帮助他们面对实际堂会问题时，我的内心感到无比兴奋；但与此同

时，刚神学院毕业的我又感到困难，由于我没有牧会经验，对于同学的“实战分

享”，当下读起来难免多了一层隔膜，也只能抽象地理解。那时我决定要先争取

牧会经验，为的是更好的体会良院同学的处境，日后更好的服侍他们。 

  

 

圆了初心梦 

如今十年又过去，堂会的日子比想象中过得更快！正值神学院毕业十年，我有机

会从繁忙的事奉中退下来，在主里个人安静退修，也同时向上主寻问事奉的“下

一里路”。原来“念念不忘”，真的是“必有回响”！在安静里想起当年牧会的”

初心”：”你不是要更好的牧养我的羊吗？人生有多少个十年？你还要耽误多久？”

彷佛是出于圣灵在我内心的提醒、督促，甚至是催逼下，这回我可不敢再怠慢了。 

 

就是这样，我今天犹如“回到最初的起点”，回应上主放在我里头的那个服侍同

胞的心”。我素来也没有图谋大事的野心，如今在良院的心愿，就是希望正如那

位老牧者对我的劝勉：去帮助那些比我更年轻的教牧同工，装备他们，坚固他们，

好让他们跑得更远，跑得更长久！ 

  

 

 

欢迎浏览良友圣经学院网站 https://gbpt82.net、 https://zxply.net、

app.zxply.net，或电邮至 school@liangyou.net 联络。 
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